PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Cada una de las regiones fue determinada por las características geográficas y por el tipo de actividades que se desarrollan en cada sector.

Estos sectores son: Región Norte, Zona Maya y Región Sur.

Región norte

En esta región se encuentran los municipios de la Isla Mujeres, Benito Juárez, Cózumel y la costa del municipio Solidaridad.

Este sector equivale al 6.4% de la extensión territorial del Estado y en ella habitan cerca de 546.032 habitantes. Es decir, el 60% total de la población estatal. La población se distribuye en 456 localidades, 431 de ellas cuentan con menos de 50 habitantes. Por lo que se puede afirmar que la región se constituye de pequeños poblados. Solo se distinguen 8 localidades mayores que cuentan con 2.500 habitantes.

Los habitantes de esta región provienen, en su mayoría, de la Península de Yucatán, Veracruz, Distrito Federal y Guerrero. Llegan estimulados por el impulso turístico que caracteriza a la zona desde hace algunos años. Asimismo, es importante el flujo de residentes de otras regiones del Estado que han emigrado a esta región.

En esta área, las actividades económicas de mayor importancia son los servicios, el comercio y lapesca. De relevancia internacional son los centros turísticos de Cancún, Cozumel, Isla Mujeres, Playa del Carmen y el corredor turístico Cancún - Tulum.

También, en esta región se encuentran los principales puertos del Estado, destacando Puerto Morelos como el más importante puerto comercial del caribe mexicano.

La pesca, está dedicada casi exclusivamente a la captura de camarón, langosta y pesca de escama. Estos bienes se destinan a abastecer el mercado exterior y los centros turísticos.



Zona maya

Esta región es designada "Zona Maya" por contar con el mayor porcentaje de personas que aún utilizan esta lengua para comunicarse. Incluso, conservan las tradiciones de esta antigua etnia. Esta zona se compone por los municipios Felipe Carrillo Puerto, José María Morelos, Lázaro Cárdenas y el territorio interior del municipio de Solidaridad. El conjunto de estos territorios representa al 56.7% de la extensión territorial del Estado. Allí habitan cerca de 121.520 habitantes. Es decir, el 13.4% del total de la población del estado.



PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

La población se distribuye en 593 localidades que no superan los 2.500 habitantes. Aquí se desarrollan diversas actividades económicas como la ganadería, apicultura, agricultura, la pesca, explotación foresta y el chicle. Como consecuencia de las características del suelo, el clima y la falta de recursos tecnológicos; las ganancias obtenidas de las actividades agropecuarias son escasas.

La actividad pesquera es desarrollada principalmente en el norte del Estado y tiene menos fuerza en la costa caribeña que se dedica a la captura de camarón y especies de escama.

Por su parte, los servicios elementales de la región no están debidamente desarrollados debido a la dispersión de la población y al constante movimiento migratorio.

Región sur



Othon P. Blanco compone la region sur. Se extiende en una superficie de 18.760 Kilómetros cuadrados.

Esta región se compone por el municipio de Othón P. Blanco, que se extiende en una superficie de 18.760 Kilómetros cuadrados. Es decir, representa el 36.9 % de la extensión territorial del Estado. Habitan 242.423 personas que representan al 26.6% de la población total del estado. Estas personas se encuentran distribuidas en 666 localidades. De ellas, 556 no superan a los 50 habitantes. Solo en 7 localidades mayores se registran más de 2.500 habitantes.

La mayoría de estas personas son descendientes de mayas o inmigrantes de la Península de Yucatán, del centro del país o colonos que accedieron a estas tierras por los programas de colonización del gobierno federal de los años 70. Se considera que cerca del 23% de la población es indígena.

Las actividades económicas más desarrolladas con la ganadería, agricultura, apicultura, explotación forestal, chicle, pesca, pequeña industria, comercio y la administración pública. El turismo empieza a tener importancia en la región, a través de los programas de ecoturismo.